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После восьмимесячного 
переговорного 

марафона 
Президент 

НГК «Славнефть» 
Михаил Гуцериев 

и Министр нефти Ирака 
Амер Мухаммед Рашид 

парафировали 
соглашение об освоении 

месторождения 
Субба.

По предварительным 
подсчетам, 

извлекаемые запасы 
нефти

на этом месторождении 
составляют

более 1 млрд баррелей

В подписанном промежуточном сог
лашении оговорены принципиальные по
ложения будущего контракта. В частно
сти, согласованы вопросы, связанные с 
обустройством месторождения, ряд техни
ческих и производственных проблем. 
Подписание самого контракта ожидается 
примерно через полтора-два месяца. По 
словам начальника Департамента по рабо
те с представительствами Юрия Рыкова, 
д ля «Славнефти» иракский контракт явля
ется одним из важнейших направлений во 
внешнеэкономической деятельности. Од
нако существующее в отношении Ирака 
международное экономическое эмбарго.

БЛИЖНЕВОСТОЧНЫЙ п р о р ы в
введенное по решению Совета Безопасно
сти ООН, создает определенные сложно
сти, которые нельзя не учитывать.

Активная разработка месторождения, 
скорее всего, начнется не раньше 2003 го
да. Возможно, что к этому времени ООН 
либо отменит санкции против Ирака, ли
бо пойдет на серьезное их ослабление. И в 
«Славнефти» надеются, что после снятия 
эмбарго компании удастся реализовать в 
Ираке более масштабные проекты.

История не раз доказывала, что жест
кие ограничения ни к чему хорошему не 
приводили. Не может существовать эм
барго против целой нации. Это неизбеж
но приводит либо к нищете, либо к разгу
лу экстремизма и насилия, а чаще и к то
му, и к другому. Ирак не стал исключени
ем из этого печального правила: уровень 
жизни населения этой страны настолько 
низок, что даже 4-5 долларов считаются 
высокой зарплатой. Поэтому российское

СБЫТОВИКИ ПЕРЕХОДЯТ 
НА ЕДИНУЮ  АКЦИЮ

- Ц Е Н Н Ы Е  Б У М А Г И -

Успешно идет работа по обмену акций ОАО «Славнефть-Ивановонефтепродукт» 
и ОАО «Славнефть-Костроманефтепродукт» на акции ОАО «Славнефть-Ярославнефтепродукт»

Ha I марта из 1030 акционеров ОАО 
«Славнефть-Ивановонефтепродукт» 907 
человек (или 88 процентов акционеров), 
владеющие 95 процентами обыкновенных 
акций, уже обменяли свои ценные бумаги 
на акции ОАО «Славнефть-Ярославнеф
тепродукт». Из 813 акционеров ОАО 
«Славнефть- Костроманефтепродукт» до
говоры об обмене акций заключили 771 
человек (или 95 процентов акционеров), 
владеющие 99 процентами обыкновенных 
акций. Предварительные результаты про
веденной работы свидетельствуют, что ак
ционеры ОАО «Славнефть-Ивановонеф
тепродукт» и ОАО «Славнефть-Кострома
нефтепродукт» поддержали новую кон
цепцию развития сбытовой сети НГК 
«Славнефть». Достаточно сказать, что все
го 8 костромских акционеров, владеющие 
0,6 процента акций, не обменяли свои 
ценные бумаги. Примерно такая же ситуа
ция и в ОАО «Славнефть-Ивановонефте
продукт».

Столь впечатляющие итоги -резуль
тат большой работы. Ведь идея перехода 
на единую акцию ОАО «Славнефть-Яро
славнефтепродукт», как и следовало ожи
дать, поначалу была воспринята акционе
рами неоднозначно.

Пришлось провести серьезную работу 
среди акционеров, чтобы разъяснить им, 
что дает сбытовым предприятиям «Слав
нефти» переход на единую акцию. Обла
датели новых ценных бумаг, в конечном 
счете, поняли, что они станут совладель
цами самой крупной сбытовой структуры 
на территории Верхнего Поволжья, а в

перспективе — владельцами акций НГК 
«Славнефть». Что у объединенного акцио
нерного общества «Славнефть-Ярослав
нефтепродукт» появится возможность 
снизить издержки, оптимизировать товар
ные, финансовые, транспортные потоки и 
использовать основные фонды на терри
тории трех областей. Что сократятся па
раллельные структуры, увеличится това
рооборот, а значит и прибыль, и, соответ
ственно, доход каждого акционера. Что

появится возможность использования 
объектов социальной сферы одновремен
но в трех областях, например, лучшей в ре
гионе стоматологической поликлиники, 
базы отдыха «Сосновый бор», современ
ного кемпинга ОАО «Славнефть-Ярослав
нефтепродукт».

Все эти аргументы, безусловно, по
влияли на решение ивановских и костром
ских акционеров в пользу обмена акций.

Александр ЮРЬЕВ

правительство сегодня так активно доби
вается снятия санкций ООН с отраслей 
Ирака, не связанных с военным произ
водством, и в первую очередь — нефтя
ной. Со своей стороны, российские неф
тяные компании активно участвуют в 
программе ООН «Нефть в обмен на про
довольствие».

Впрочем, необходимость снятия эм
барго сегодня очевидна не только для 
России. И после того, как санкции будут 
отменены, иракская нефть потоком хлы
нет на международный рынок. Вот тогда 
интервенция нефтяных компаний в Ирак 
станет массовой. Поэтому-то сегодня 
столь важно заранее «застолбить» места с 
тем, чтобы после отмены санкций начать 
полноценно реализовывать свои инве
стиционные проекты. Для «Славнефти» 
«завоевывание» важно еще и потому, что 
выход на Ближний Восток позволяет ре
шить проблемы дефицита ресурсов. Се
годня компания, добывая свыше 12 млн 
тонн нефти в год, перерабатывает более 
16 млн тонн, да еще и треть всей добыва
емой нефти идет на экспорт. Для загрузки 
собственных перерабатывающих мощно
стей «Славнефть» вынуждена закупать 
сырье у других компаний. Участие в раз
работке ближневосточных месторожде
ний позволит «Славнефти» направлять 
на экспорт нефть оттуда, а западносибир
скую использовать для загрузки 
НПЗ компании, находящихся на тер
ритории России и Белоруссии.

Елена КАРПОВА

■

ВЗАИМОЗАЧЕТЫ ВЫГОДНЫ
Е Д И Н О Е  П Р О С Т Р А Н С Т В О 

С 1 марта в Республике Беларусь введены российские ставки 
экспортных пошлин на нефть и нефтепродукты

В Москве о необходимости приня
тия единой ставки заговорили сразу 
после создания союзного государства. 
Соглашение об унификации таможен
ных правил и единой таможенной сис
темы в рамках Союза было подписано 
29 января. Белорусская сторона вос
приняла необходимость введения экс
портных пошлин без восторга. Минску 
предстояло решить: либо вводить экс
портные пошлины самому, либо рос
сийская сторона введет их на границе с 
союзной державой.

В Белоруссии справедливо опаса
лись, что введение экспортной пошли
ны существенно сократит поставки рос
сийской нефти на территорию респуб
лики. Поэтому в целях предотвращения

топливного кризиса в марте правитель
ством Республики Беларусь было при
нято решение о возврате нефтеэкспор- 
терам налога на добавленную стоимость.

Специалисты считают такую схему 
вполне приемлемой для российских 
нефтяных компаний при условии со
блюдения межправительственного сог
лашения об экспорте из Белоруссии на 
западные рынки 50 процентов нефте
продуктов. К сожалению, сегодня еще 
не отработан механизм возврата НДС, 
и потому в марте белорусская сторона 
вынуждена прибегнуть к системе взаи
мозачетов при оплате пошлины и воз
врата НДС. Думается, этот механизм 
носит промежуточный характер, так 
как до конца не согласован с Москвой.

Для «Славнефти» проблема поста
вок нефти на НПЗ Белоруссии и даль
нейшего экспорта нефтепродуктов за 
рубеж, конечно, более актуальна, чем 
для других российских нефтяных ком
паний. По словам первого вице-прези
дента компании Анатолия Тернавско- 
го, мартовская инициатива Белоруссии 
«Славнефть» вполне устраивает. А вот 
согласится ли с ней российское прави
тельство — пока не ясно. Известно так
же, что при взимании экспортной по
шлины первоначально Москва предла
гала 85 процентов оставлять в Белору
ссии, а 15 процентов — возвращать в 
Россию. Каким будет окончательное 
решение, покажет время. ■

Продолжение темы на 2-ой странице

«отлично»
ОТ АУДИТОРА
Счетная палата России: 

и партнер, и советчик

«Пример «Славнефти» доказыва
ет, что компания с преимуществен
ным госучастием может работать 
прибыльно и эффективно и в рыноч
ных условиях, а государство при 
этом полностью сохраняет контроль 
за ее деятельностью». Эта фраза — не 
из рекламного буклета «Славнефти» 
и ее автор вообще не имеет никакого 
отнош ения к нашей компании. 
Столь лестную оценку работе «Слав
нефти» дал аудитор Счетной палаты 
России Михаил Бесхмельницын, и 
его, как говорится, никто за язык не 
тянул.

Проверки «Газпрома» и «Слав
нефти» проводились Счетной пала
той примерно в одно время — во вто
рой половине 2000 года. Именно тог
да Счетная палата, во главе которой 
встал Сергей Степашин — бывший 
премьер-министр и личный товарищ 
Президента России — заявила о себе 
как о новой влиятельной силе рос
сийской государственности. Не уди
вительно, что две первые проверки 
обновленной Счетной палаты в глав
ном контрольном органе страны ре
шили превратить в показательные, 
как с точки зрения глубины и тща
тельности, так и с точки зрения пуб
личности и гласности. Своего рода — 
эксперимент.

П ресс-конференция аудитора 
Бесхмельницына 12 марта носила 
беспрецедентный характер — впер
вые высокопоставленный чиновник 
Счетной палаты говорил не об итогах 
только что завершенной проверки и 
не о планах на будущее. Темой его 
встречи с журналистами был теку
щий анализ реакции руководства 
проверенных недавно компаний на 
замечания Счетной палаты.

«Руководство компании предста
вило сводный план мероприятий по 
итогам проверки Счетной палаты, -  
удовлетворенно констатировал ауди
тор. — Это серьезный документ, в ко
тором расписана целая программа 
устранения выявленных нами недос
татков. Но уже сейчас очень многое 
сделано, и главное — откорректиро
вано ТЭО проекта реконструкции 
«Ярославнефтеоргсинтеза», благода
ря чему не только возрастет глубина 
переработки нефти, но и резко сни
зится стоимость работ. И еще — руко
водство «Славнефти» успешно ре
шило все вопросы управления «доч
ками»: все они теперь стопроцентно 
контролируются холдингом и вся их 
деятельность абсолютно прозрачна».

Аудитор еще долго говорил о том, 
что всего за год «Славнефть» вдвое 
увеличила запасы нефти, что в компа
нии ужесточен контроль за поступле
нием валютной выручки, что устав
ные документы холдинга и «дочек» 
приведены в полное соответствие с 
законом. Для журналистов это не ста
ло откровением — об успехах «Слав
нефти» они прекрасно знают и уже 
даже начали к ним привыкать. Пора
зило их другое: выяснилось, что Счет
ная палата -  это не только «каратель
ный орган», выявляющий, обличаю
щий и т.д. Оказывается, для структур, 
которые стремятся вести бизнес чест
но и по правилам, Счетная палата 
России может быть и партнером, и 
добрым советчиком. Отрадно, что 
именно «Славнефть» стала первой в 
этом престижном ряду! ■



инфраструктуры. В подтверждение Ми
хаил Гуцериев сказал, что в развитие до
чернего предприятия АО «НГК «Слав
нефть» — «Славнефть-Нижневартовск», 
которым руководит известный в городе 
предприниматель, депутат Тюменской 
областной Думы Виктор Палий, в этом 
году будет вложено 260 млн рублей. Ком
пания эта создана всего несколько меся
цев назад, и в её планах осуществление 
работ на недавно приобретенных голов
ной компанией месторождениях. А зна
чит, и коллектив, состоящий пока из 92 
человек, к концу года увеличится как ми
нимум вдвое.

Кроме того, «Славнефть» успела за
рекомендовать себя исправным налого
плательщиком, в срок и в полном объе
ме заполняющим бюджеты городов, в 
которых действуют предприятия компа
нии. Стоит отметить, что сегодня 
«Славнефть» лидирует по количеству 
налоговых отчислений (55 долларов с 
добытой тонны нефти), опережая таких 
гигантов, как, например, «Сургутнефте
газ» и «Роснефть».

И, наконец, обширная программа со
циальной и благотворительной помощи, 
подготовленная и уже проводимая компа
нией, которую озвучил М. Гуцериев перед 
нижневартовскими журналистами. Эта 
программа позволяет местной админист
рации реализовать годами откладывав
шиеся важнейшие проекты строительства 
крупных объектов социального и культо
вого значения. Например, согласно под
писанному документу, «Славнефть» при
мет участие в долевом финансировании 
строительства православной церкви в ста
рой части города, мусульманской мечети, 
детской больницы, внутренней росписи 
Храма Рождества Христова.

Итак, стратегия городских властей яс
на: разрушив монополию ТНК, макси
мально использовать немалые возможно
сти двух нефтяных гигантов для нужд горо
да. В этом контексте стремления админи
страции и руководства российско-бело- 
русской компании полностью совпадают.

Надежда ТОРОПОВА
С о гл а с н о  гр аф и к у  у стан о в к а  
долж на войти в п р о и зв о д ств ен 
ны й реж им  в к онце ию ня.

МОСКВА
•  14 марта во В сероссийском  

вы ставочном  центре  о ткр ы л ась  
вы ставка  «Регионы  России 
2001». Второй день вы ставки был 
полностью  посвящ ен  Я рославской 
области, отмечаю щ ей в этом году 
65-летие . К рупн ейш ее п р е д п р и 
ятие этого региона — ОАО «С лав
неф ть-Я рославнеф теоргсинтез»  -  
представлено на экспози ции  не
скольким и  стендам и, рассказы ва
ю щ ими о перспективах развития 
завода, его постоян но о бн овляю 
щ ейся продукции и р екон струк
ции предприятия, отмечаю щ его в 
2001 году своё 40-легие. С п ец и 
альны й стенд посвящ ён  со ц и ал ь
ным програм м ам  Я Н О С а.

ЯРОСЛАВЛЬ
•  «От Н обеля до  наш их 

дней». М узей под таким  н азв ан и 
ем появится  в скором  врем ени в 
Я рославле. В нем будет отраж ена 
вся история развити я н еф теп р о 
д у к т о о б е сп е ч ен и я  Ц ен тр ал ьн о й  
части России.

К ак известно , братьям  Н обель 
при надлеж ит особая роль в р азв и 
тии пром ы ш ленности  дор ево л ю 
ц и о н н о й  России. О ни владели на 
территории  Я рославской  области 
двумя крупнейш им и  неф тебазам и

Я р о с л а в ск о й  и Р ы б и н с к о й , 
строили  первы е н еф тен ал и в н ы е  
суда, внедряли  новейш и е по тем 
врем енам  технологии . Обо всем 
этом  ж ители и гости Я рославля 
см огут узн ать, посетив эк с п о зи 
цию  нового музея.

МИНСК
•  Генеральны й ди р екто р  СП 

« С лавн еф ть-С гарт»  С ергей  Ш ев
ч ен к о  п ри знан  победителем  к о н 
курса «Л учш ий п р едп р и н и м ател ь  
М и н ск о го  р ай о н а  2000 года» в 
н о м и н ац и и  «Л учш ий п р ед п р и н и 
м атель — налогоп лательщ ик» .

ЯРОСЛАВЛЬ
•  У величиваю т то варооборот  

а в т о за п р а в о ч н ы е  с т а н ц и и , п о 
стр о ен н ы е  в 2000 году на тер р и 
тории  Я ро славско й  области . Л и 
дерам и  среди них являю тся АЗС 
№  86, р асп о л о ж ен н ая  на о к р у ж 
ной  д о р о ге  города Я р о сл ав л я ,

БЕЛОРУССКИЕ НПЗ МОГУТ ОСТАТЬСЯ БЕЗ НЕФТИ
---------------------Е Д И Н О Е  П Р О С Т Р А Н С Т В О ---------------------

Если российское правительство 
не примет решение о снижении 

экспортных пошлин 
на нефтепродукты, 

то в апреле белорусские 
нефтеперерабатывающие заводы 

не будут обеспечены сырьем

Уже в ближайшее время может 
быть парализована деятельность 
двух белорусских НП З — «Нафта- 
на» и М озырского НПЗ. С пециа
листы говорят, что не помнят вре
мени, когда ситуация с загрузкой 
сырьем неф теперерабаты ваю щ их 
заводов Белоруссии была бы столь 
катастрофична.

С 1 марта Белоруссия по жест
кому настоянию  российского пра
вительства вынуждена была уста
новить аналогичны е российским  
экспортные таможенные пошлины 
на нефтепродукты: на бензин и 
дизтопливо — 39 евро за тонну, на 
мазут — 32 евро. До этого времени 
ставки были нулевые, благодаря 
чему белорусские Н П З, выгодно 
расположенные вблизи от европей
ских рынков, сохраняли высокую 
привлекательность для российских 
нефтетрейдеров.

К тому же поставляемая из Рос
сии на белорусские НПЗ нефть не 
облагалась экспортной пошлиной, 
хотя в ее стоимости был включен 
НДС, который уплачивался в рос
сийский бюджет. Такая схема впол
не устраивала коммерческие струк
туры, поскольку при переработке 
нефти в Белоруссии и экспорте неф
тепродуктов они получали прибыль 
с тонны в размере примерно 6-7 
долларов США.

О днако с 1 марта поставщ ики 
нефти при экспорте нефтепродук
тов из Белоруссии обязаны  упла
чивать разницу между суммой та
м ож енны х пош лин и суммой 
НДС, подлежащ ей уплате при вы
возе нефтепродуктов. По некото
рым расчетам, разница между экс
портной пош линой и НДС может 
составлять до 12 долларов с тонны. 
Резкое изменение правил игры на 
белорусском ры нке, как и предпо
лагалось, привело к вполне про
гнозируемой ситуации — к резкому 
падению  объема переработки неф 
ти на белорусских нефтеперераба
ты ваю щ их заводах. Российские 
нефтетрейдеры до последнего мо
мента старались переработать

больш ие объемы нефти, посколь
ку не было ясности по процедуре 
взимания таможенных пош лин на 
экспортируемую  продукцию  в 
марте.

Предчувствуя грядущие пробле
мы, в последние зимние дни «дочка» 
«Славнефти» — Мозырский НПЗ ра
ботал на повышенной загрузке, пе
рерабатывая около 21 тысячи тонн 
нефти в сутки. В итоге переработка 
сырья в феврале на заводе составила 
570 тысяч тонн.

В марте ситуация с поставкой 
нефти на Мозырский НПЗ выглядит 
следующим образом. Около 120 ты
сяч тонн нефти осталось с предыду
щего месяца, поставки белорусской 
нефти должны достигнуть 105 тысяч 
тонн. Большие надежды на компа
нию «Славнефть», которая взяла на 
себя обязательство поставить на за
вод 185 тысяч тонн нефти. Итого в 
лучшем случае на заводе будет пере
работано 410 тысяч тонн сырья. Ес
ли же говорить о суточной загрузке в 
первые весенние дни, то она дости
гала не более 17 тысяч тонн.

Между тем, возможности само
стоятельной закупки нефти у бело
русских НПЗ с каждым месяцем бу
дут сужаться. С I марта и Мозыр
ский НПЗ, и «Нафтан» вынуждены 
при вывозе нефтепродуктов произ
водить дополнительные платежи в 
налоговый комитет. Причем, они 
обязаны произвести и предвари
тельную оплату таможенных по
шлин.

Самое удручающее, что в сло
жившихся условиях проблематично 
рассчитывать на сотрудничество с 
российскими поставщиками сырья.

ибо для них переработка нефти на 
белорусских НПЗ становится край
не невыгодной. По мнению специа
листов, уже в марте сложно будет за
грузить белорусские НПЗ даже по 
минимуму. «За время моей работы в 
должности генерального директора 
это самая сложная ситуация: случа
лось разное, но такого прецедента 
еще не было», — заявил генеральный 
директор Мозырского НПЗ Анато
лий Куприянов.

Н ы неш няя схема поставок 
нефти для российских компаний 
стала эконом ически нецелесооб
разной. Ежегодно в Белоруссию 
поставляется 2 млн тонн нефти по 
схеме временного ввоза -  с после
дующим вывозом нефтепродуктов 
в приграничны е с Белоруссией 
российские области. Поставщики 
этой нефти настаиваю т на том, 
чтобы поставки осуществлялись на 
тех же условиях, что и в России. Ес
ли проблему не решить, белорус
ские Н П З могут лиш иться этой до
ли нефти. Что же касается других 
компаний, которые вкупе постав
ляю т в Белоруссию  еще 10 млн 
тонн нефти, то, по мнению  специ
алистов, при введении пошлин на 
каждой поставленной тонне нефти 
они теряют 2-3 доллара.

Расчеты специалистов ком па
нии «Славнефть» — координатора 
поставок нефти на М озырский 
НПЗ (компания на 50 процентов 
обеспечивает загрузку завода сырь
ем) показывают, что с введением 
экспортных пошлин нефтеперера
ботка в Белоруссии для компании 
оказывается убыточной. К приме
ру, если поставлять нефть в Бело

руссию по цене 120 долларов за 
тонну и иметь в виду, что 60 про
центов нефтепродуктов можно 
экспортировать, а 40 — продать на 
белорусском рынке, получится, что 
компания потеряет на каждой тон
не около 2,5 доллара.

Абсурдно предполагать, что в 
данной ситуации рискнут постав
лять сырье в Белоруссию компании, 
которые не добывают нефть, по
скольку это грозит для них еще 
большими убытками. Чтобы сохра
нить возможность их работы на бе
лорусском рынке, поступили пред
ложения льготировать тарифы же
лезнодорожных перевозок при экс
порте нефтепродуктов до уровня 
цен, которые действуют на внутрен
ние перевозки.

Однако, как показали расчеты, 
эта мера принципиально ситуацию 
не изменит, поскольку стоимость 
железнодорожных тарифов в цене 
нефтепродуктов достигает лиш ь 3 
процентов. Все равно рентабель
ность белорусской неф теперера
ботки для российских ком паний 
остается минусовой. Прорабатыва
ются также другие варианты. В ча
стности, речь идет о частичном 
возмещении таможенных пошлин 
российским давальцам нефти. Од
нако подобные варианты, как из
вестно, очень трудно реализовать 
на практике.

По мнению  специалистов, 
нужно приним ать кардинальны е 
меры. Если российское правитель
ство не примет решение о сниж е
нии размеров пошлины на вывоз 
нефтепродуктов, то в апреле бело
русские НПЗ вряд ли смогут обес
печить минимальную  загрузку 
сырьем.

Дело в том, что в Белоруссии 
просто нет потенциальных покупа
телей, способных приобрести тот 
объем нефтепродуктов, который 
будет предложен на внутреннем 
рынке как российскими поставщ и
ками сырья, так и отечественными 
заводами.

Татьяна МАНЕНОК

ЭСТ АФЕТ А Н ОВ ОС Т Е Й ТНК НЕ БЫ ТЬ  
М ОНОПОЛИСТОМ

28 февраля в Нижневартовске подписано 
Соглашение о социальном сотрудничестве 

администрации города и АО «НГК «Славнефть»

МОСКВА
ф  П равительство России от

м ен ило действие  балансовы х за
даний  (ф и кси р о ван н ы й  объем по
ставок) для неф тяны х ком паний  
на поставки  мазута на внутренний 
ры нок . С огласно  постановлению  
правительства N 166 от 6 марта 
2001 года, постановление N 631 от 
25 августа 2000 года «Об обесп ече
нии поставок мазута потребите
лям  Р о сси й ск о й  Ф ед ер ац и и  в 
2000-2001 годах» при знано  утра
тивш им  силу с 1 марта текущ его 
года. М ежду тем , только  «С лав
нефть» в ян варе-ф еврале  п остави 
ла на внутренний  ры нок  согласно  
балансовы м  заданиям  М инэнерго  
331,5 ты сячи  тонн мазута.

МЕГИОН
•  2,323 млн тонн  неф ти д о б ы 

то в первы е два м есяца  н ы н еш н е
го года пр едп р и яти ям и  АО « Н еф 
тегазовая ко м п ан и я  «С лавнеф ть». 
Э тот показатель на 3,1 процента 
вы ш е зап л ан и р о в ан н о го  и на 18,9 
проц ента превосходит уровень т а 
кого же периода прош лого  года. 
По оц ен кам  сп ец и али сто в , п р и 
рост дости гн ут за счет внедрения 
ком плекса  м ероп риятий  по уве
ли ч ен и ю  неф теотдачи  пластов на 
п р о м ы слах  М еги она и ввода в 
эксплуатацию  ряда новы х м есто
рож дений  и л и ц ен зи о н н ы х  участ
ков, п р и обретенны х  ком панией  в 
конце прош лого  года.

ЯРОСЛАВЛЬ
•  В ОАО « С л а в н е ф т ь -Я р о 

с л а в н е ф те о р гси н те з»  зав ер ш ен о  
стр о и тельство  установки  по п р о 
изводству эл ем ен тар н о й  серы . В 
конце ф евраля на установке н а ч а 
л и с ь  п у с к о н а л а д о ч н ы е  р аботы .

АЗС №  84 на улице Д о б р ы н и н а , 
А ЗС  №  82 (деревн я  К о ротково  
П ереславского  р айона) и А ЗС  №  
85 (деревн я А н дроники  Я р ослав
ского  р ай о н а). Р о зничны й  то ва 
р ооборот  по этим  авто зап р аво ч 
ны м стан ц и ям  с м ом ента ввода их 
в эксплуатацию  в прош лом  году 
уже составил  25,8 ты сячи  тонн 
н еф тепродуктов.

МОЗЫРЬ
•  П родолж аю тся стр о и тель

ные работы  на ком плексе катали
тического  креки нга  М озы рского  
неф теперерабаты ваю щ его завода. 
В настоящ ее время идет монтаж  
опалубки и изготовление каркасов 
для  ростверков реакторного поля. 
П родолж аю тся работы и по подго
товке площ адки под строительст
во склада сж иж енны х газов. ■

Долгим и непростым был путь визи
рования этого документа. Известно, что 
Нижневартовск -  вотчина другой круп
ной нефтяной компании -  ТНК, и пото
му понятно, как велико влияние «танки
стов» на властные структуры города. Тем 
не менее, динамичное развитие «Слав
нефти», расширение сферы ее деятель
ности в регионе не могло не коснуться 
экономической столицы края, его адми
нистративного и культурного центра. 
Поэтому подписанное Соглашение на
глядно показывает: городские власти

учитывают усиление позиций россий
ско-белорусской компании, ее резко воз
росший социальный и политический ав
торитет в городе, рост популярности сре
ди вартовчан.

На пресс-конференции мэр Нижне
вартовска Юрий Тимошков не скрывал, 
что для администрации Соглашение 
представляет прежде всего экономиче
ский интерес. При этом из уст градона
чальника прозвучала и такая интересная 
фраза: «Я хочу, чтобы с подписанием это
го соглашения закончилась монополия 
Тюменской нефтяной компании...»

Президент «Славнефти» ответную 
речь начал с пословицы: «Кто долго за
прягает, тот быстро едет. Мы пришли с 
миром, а не с агрессией. Обязательно бу
дем участвовать во всех значимых для го
рода экономических, политических, 
культурных проектах, заниматься благо
творительностью».

Попробуем объяснить, почему сего
дня администрация проявляет терпи
мость к появлению «Славнефти» в горо
де. Во-первых, переход ТНК на единую 
акцию и связанное с ним реформирова
ние дочерних предприятий этой компа
нии неизбежно приведет к сокращению 
рабочих мест, а следовательно, и налого
вых поступлений в городскую казну. В 
этих условиях активность «Славнефти» 
поможет властям города обезопасить се
бя от социального недовольства: извест
но, что «Славнефть» пользуется репута
цией компании, многое делающей для 
увеличения занятости, создания необхо
димой производственной и социальной



В Ы Д В И Ж Е Н И Е  В Л И Д Е Р Ы
И З  Ж И З Н И  « Д О Ч Е К »

Логотип «Славнефть» стал символом высокого уровня сервиса 
и качества предлагаемой продукции

Вряд ли еще остались в Беларуси 
автолюбители и водители-професси
оналы, которые бы не обратили вни
мания на появление в городах и на 
автотрассах страны новых, стильных 
автозаправочных станций с красно
синим логотипом «Славнефть». Эта 
марка стала символом высокого 
уровня сервиса и качества предлагае
мой продукции.

В ближайшие 2-3 года сеть авто
заправочных станций СП «Слав- 
нефть-Старт» — дочернего предпри
ятия НГК «Славнефть» — обещает 
стать самой развитой и оснащенной в 
стране. Об этом красноречиво свиде
тельствует тот темп, который СП 
«Славнефть-Старт» взяло на дистан
ции освоения белорусского рынка 
нефтепродуктов с самого начала сво
ей деятельности.

С момента основания совместно
го предприятия прошло менее трех 
лет, но за этот короткий срок оно су
мело завоевать прочную деловую ре
путацию как среди своих партнеров, 
так и среди потребителей автомо
бильного топлива. Сегодня у СП 
«Славнефть-Старт» имидж динамич
но развивающегося предприятия. За 
2000 год оно удвоило количество сво
их АЗС в Республике Беларусь. Не
давно в Бобруйске открылась шест
надцатая по счету станция. В течение 
первой половины 2001 года в строй 
вступят еще 7 заправок. Все они ос
нащаются по последнему слову тех
ники, предлагают высококачествен
ное топливо по цене ниже средней 
стоимости горючего на белорусском 
рынке нефтепродуктов.

СП «Славнефть-Старт» изна

чально выстраивало стратегию своей 
деятельности в Беларуси на принци
пе максимального сочетания прагма
тичного делового расчета с глобаль
ными государственными интереса
ми. Как считает генеральный дирек
тор предприятия Сергей Шевченко, к 
этому обязывают и некоторые специ
фические особенности экономиче
ской ситуации в стране. Емкость бе
лорусского рынка нефтепродуктов 
достаточна высока. Тем не менее, по
ставщики нефти на белорусские НПЗ 
всегда стремились вывозить получае
мое топливо за рубеж. Еще недавно к 
этому побуждали объективные при
чины, в том числе — проблемы с кон
вертацией выручки для последующей 
закупки сырья. Однако с введением 
единого курса рубля появилась дру
гая забота. Белорусские предприятия 
стали испытывать недостаток средств 
в национальной валюте. То есть при 
высокой потенциальной потребно
сти республики в нефтепродуктах 
платежеспособный спрос, увы, не 
побуждает увеличивать их поставки.

В этой ситуации стремление пол
нее обеспечить внутренний рынок 
топливом заставляет концерн «Бел- 
нефтехим» вводить жесткие ограни
чения на его вывоз. Сегодня компа
нии, обеспечивающие поставки на 
давальческих условиях, должны оста
влять для реализации в республике от 
50 до 100 процентов светлых нефте
продуктов (в зависимости от марки), 
полученных при переработке нефти 
на белорусских НПЗ. Для крупных 
поставщиков нефти это, безусловно, 
очень невыгодные условия, и НГК 
«Славнефть» в этом смысле не ис

ключение. Если учитывать, что эта 
компания ежемесячно поставляет на 
Мозырский НПЗ около 200 тысяч 
тонн нефти, то становится ясно, что, 
соблюдая установленные нормы, она 
просто не может найти на белорус
ском рынке платежеспособных по
требителей такого количества топли
ва. А ведь нужно еще выполнять обя
зательства по поставкам горючего пе
ред иностранными партнерами. (Вы
ручка от экспортных контрактов — 
это основной источник средств для 
финансирования крупных инвести
ционных проектов НГК «Слав
нефть», в том числе и чрезвычайно 
важного для Белоруссии проекта ре
конструкции Мозырского НПЗ.)

СП «Славнефть-Старт» изна
чально была отведена роль структу
ры, работа которой позволит макси
мально учесть как государственные 
интересы Белоруссии, так и корпора
тивные интересы НГК «Славнефть». 
На предприятие возложена задача 
насыщения белорусского рынка неф
тепродуктами.

Возведение автозаправочных 
станций осуществляет собственное 
строительное подразделение СП. Со 
стороны привлекаются только проек
тировщики. А дальше — от подготовки 
строительной площадки и до сдачи 
объекта «под ключ» -  все делается 
своими силами. Итог такой организа
ции работы впечатляет. Она позволяет 
добиться экономии средств при стро
ительстве в среднем до 40 процентов. 
Наглядной иллюстрацией тому может 
послужить открытая в начале декабря 
прошлого года в Бобруйске новая ав
тозаправочная станция. Затраты на ее

возведение едва превысили 200 тысяч 
долларов. Но если бы к строительству 
заправки привлекался подрядчик со 
стороны, то, по словам Сергея Шев
ченко, она бы вряд ли обошлась деше
вле 400 тысяч долларов.

Имея возможность массированно 
инвестировать в развитие собствен
ной инфраструктуры, СП «Слав
нефть-Старт» строит вполне обосно
ванные планы активного развития. В 
ближайшие месяцы откроются новые 
автозаправочные станции в Минске, 
Минской, Брестской и Гродненской 
областях. Вступят в строй нефтебазы 
в Могилеве, Солигорске, Молодечно, 
Гродно. Всего до середины 2003 года 
«Славнефть-Старт» построит в Бело
руссии 50 заправок и 10 нефтебаз.

Сегодня белорусским предпри
ятиям, зачастую испытывающим не
достаток рублевых средств, очень 
удобно приобретать топливо неболь
шими партиями. С учетом этого ин
тереса «Славнефть-Старт» и развива
ет сеть нефтебаз. К тому же это поз
воляет оказывать действенную под
держку сельскохозяйственным пред
приятиям. Только в период убороч
ной кампании 2000 года нефтебазы 
СП «Славнефть-Старт» отпустили 
хозяйствам М огилевской области 
около 1000 тонн нефтепродуктов с 
отсрочкой платежа до 4-х месяцев.

Подобная помощь оказывалась и аг
ропредприятиям Минского района. 
Кроме того, солидные запасы нефте
продуктов позволяют регулировать 
сезонные колебания поставок. У СП 
«Славнефть-Старт» всегда есть в на
личии топливо любых марок, и это по 
достоинству оценено его солидными 
клиентами. Среди них — столичное 
предприятие «М инскпассажиравто- 
транс», грузовые автопарки. То есть 
те структуры, которые не могут себе 
позволить попасть в зависимость от 
сезонного фактора. И то, что они вы
брали в качестве основного постав
щика горючего именно «Славнефть- 
Старт», говорит о многом.

Таким образом, деятельность 
НГК «Славнефть» и всех ее дочерних 
предприятий изначально строится с 
безусловным учетом интересов госу
дарства. К этому обязывает статус 
межгосударственной компании. 
Способствуя формированию  усло
вий активизации делового сотрудни
чества Белоруссии и России, НГК 
«Славнефть» все больше приобретает 
черты модельной структуры для бу
дущих интеграционных проектов с 
прочной экономической основой. И, 
похоже, СП «Славнефть-Старт» в 
этом процессе отводится далеко не 
последняя роль.

Антон ВЕРНИЦКИЙ

БЛИЖЕ ВСЕХ К ПОДЗЕМНЫМ БОГАТСТВАМ СТРАНЫ

П о н едел ьн и к . Х м урое, холод
ное утро. Где-то за ты сячу  к и л о 
м етров от С евер н о го  П окура уже 
х о зяй н и ч ает  весна: ж урчит ручья
м и, звен и т  кап елью . А здесь до 
сих пор холодны й ветер гоняет  по 
п у ш и сты м  су гр о бам  белую  п о 
земку. С л о вн о  и не м арт на дворе, 
а сам ая что ни на есть середин а 
зим ы .

В с о п р о в о ж д ен и и  Н и ко л ая  
И вановича  мы н аправляем ся  к 29 
кусту, которы й закреп лен  за А ки- 
ф ом  Х анбабаевы м . 313 скваж ин 
первой бригады  разбросан ы  в ра 
диусе 20 килом етров. Вся бригада 
редко работает вм есте. У каж дого 
ин ди ви д у ал ьн о е  зад ан и е . Утром 
операторы  получаю т его от м асте
ра и на вахтовой м аш ине р азъ ез
ж аю тся по кустам. С вязь  под дер
ж иваю т при пом ощ и м обильны х 
радиостанци й .

В «хозяйстве» А киф а 34 с к в а 
ж ины . О ператор  следит за д ав л е 
нием в коллекторе, техни ческим  
со сто я н и ем  о б о р у д о ван и я , п о д 
д ер ж и вает  п о р яд о к  на тер р и т о 
рии . С ам ая трудная его о б я за н 
ность — воврем я и п рави льн о  о п 
ределить н еи сп равн ость . О ш ибка 
в ди агн о сти ке  дорогого  стоит  — 
каж дая л и ш н я я  м инута простоя 
мож ет обернуться падением  д о 
бы чи.

При н орм альной  работе всех 
скваж и н  А киф  за сутки добы вает 
357 тонн  неф ти , или 6 ж ел езн о д о 
рож ны х цистерн . П оп робуйте-ка

---------------------------------------------------------------------  Р А Б О Ч И Е  Б У Д Н И  ---------------------------------------------------------------------

2,276 млн тонн нефти добыто в минувшем году 
на третьем нефтепромысле ОАО «СН-МНГ». 

План добычи перевыполнен на 54 тысячи тонн.
А лучшей из трех бригад операторов 

нефтепромысла считается та, которой руководит 
мастер Николай Иванович Шаталов

перевести  это в рубли. А доллары ? 
В от-вот. И получается , что вся 
больш ая цепочка  по добы че глав
ного богатства страны  начинается  
с А киф а и его товарищ ей .

— Я лю блю  свою  работу. Труд
но? Да нет, и н тересн о . Бы ваю т 
слож ны е ситуаци и , но справи ться  
с ними — моя задача. Когда все 
хорош о получается, я доволен ...

...Н е повезло  сегодня С ергею  
О всей ко . Д вадцатиградусны й м о
роз устроил очередной  н еп р и я т 
ный сю рприз: перем ерз ко л л ек
тор  одной из подготовленны х к 
р ем о н ту  ск в а ж и н . Р ем о н тн ая  
бригада приехала, чтобы  начать 
работу по зам ене насоса, а заглу
ш ить установку не см огла — нет 
прохода для ж и д к о сти . Выход 
один — отогревать коллектор  го
рячим  паром . С ергей , чум азы й, в 
заб р ы зган н о й  грязью  с п ец о в к е , 
отм ахивается  от  ф отограф а:

— Зачем  м еня сним ать? Н ай
дите кого-н ибудь почищ е. Д а и 
некогда мне...

Но нам хотелось сф о то гр аф и 
ровать им ен н о  его. П отом у что 
О всей ко , несм отря на м олодость, 
один из сам ы х опы тны х о п ер ато 
ров пром ы сла. Его стаж  уже более 
десяти  лет, а это  нем ал о , если  
учесть, что очень м ногие не вы 
держ иваю т и трети этого срока. 
С лиш ком  тяж елая и о тветствен 
ная работа.

С ергей  даж е не представляет, 
когда зако н чи тся  сегодня его р а 
бочий день. Может, удастся «от
парить» коллектор  к вечеру, а м о 
жет, придется и до  утра орудовать 
ш лангам и передвиж ной п ар о п р е
о б р азо вател ьн о й  у стан о вк и , н а 
правляя струю  на зам ерш ий  к о л 
л ек то р . Зи м ой  так и е  случаи не

редкость. Н ем ало сил забрали у 
н е ф т я н и к о в  н ы н еш н и е  а к т и р о 
ванны е дн и , когда столби к  тер м о 
метра опускался до минус 45 гра
дусов.

— О дна из скваж и н  в такой 
м ороз буквально  рассы палась на 
части — металл не вы держ ал, — 
рассказы вает  м астер. — А вот л ю 
ди вы держиваю т. Все операторы  
работаю т отлично. И вклад каж 
дого хорош о виден. Не умеет че 
л о век  — научим. Но если не хочет 
работать — заставлять бесп олезн о , 
с таким и  рано  или поздно  при хо
дится расставаться.

Р а зго в ар и в а я , п о д ъезж аем  к 
кусту ном ер 40. Здесь «командует» 
корен ной  бак и н ец  Э льш ад Гусей
нов. Он вернулся в М егион три 
года назад, после небольш ого  п е 
р еры ва. П о п ы тался  д о б ы в ать  
неф ть у себя на родине.

— Не могу. С евер назад тянет. 
Вроде бы теплее там , легче, но 
снова захотелось сю да, в М егион. 
Здесь мне все нравится: эта тяж е
лая работа, м орозы , лю ди...

— Руки хорош о от неф ти о т 
м ы ваю тся?

— Н орм ально. Со стиральны м  
порош ком .

В прош лом  сам ы м  досадны м  
п р о и сш еств и ем  для о п е р ато р о в  
был поры в неф тепровода, когда 
лужи неф ти вы ступали на поверх
ность. Л икви ди р о вал а  последст
вия аварий  спец иальная  бригада. 
Но и операторы  при ним али  а к 
тивное  участие, порой почти бук
вально купались в нефти.

Но сейчас о поры вах н еф тя
ники  начинаю т забы вать. После 
зам ены  стары х трубопроводов н о 
вы м и, из соврем ен ны х  м атер и а
лов, таких  аварий  не стало, что 
весьм а бл аго п р и ятн о  сказал о сь  не 
только  на условиях труда, но и на 
эко л о ги ческо й  обстановке  в р а й 
оне н еф тепром ы сла. К стати , во п 
росам  эк о л о ги и  у деляется  все 
больш е вн и м ан и я . Д аж е нем ного  
неф ти на поверхности  — больш ой 
минус в работе оператора. Ч ерны х 
пятен  на территории  куста бы ть 
не долж но. И д ей стви тельн о , в о к 
руг скваж и н  безупречная чистота.

...А все-таки  на С еверном  П о- 
куре уже нем нож ечко  пахнет вес
ной . Воздух стал влаж ны м , и суг
робы  слегка  потем н ели . С к о р о , 
совсем  скоро , придет конец  м оро
зам . И добы вать «черное золото» 
станет  нем ного  легче.

Оксана ШЕСТАКОВА 
Фото Андрея СУХОПАРОВА
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В мегионском хозяйстве Любови Баклашовой 
всегда многолюдно. И удивляться тут нечему: 

кто же не любит вкусно покушать?

В столовой М егионского управ
ления технологического транспорта 
все радует душу: современный ин
терьер, приятное обслуживание и, 
конечно, богатый выбор блюд. По
сетители, а это в основном водители 
МУТТ, предпочитают основательно 
подзаправиться: салат, первое, два 
вторых, выпечка на десерт. Отобе
дав, непременно подходят к раздаче, 
чтобы поблагодарить поваров. На 
вопрос о т о м /к а к  кормят в столо
вой, посетители, не сговариваясь, 
отвечают: «Быстро, дешево, а глав
ное — по-домаш нему вкусно. Даже 
настроение после обеда поднимает
ся, а это важно, ведь впереди еще 
полдня работы».

Специалисты по подъему настро
ения — это бригада поваров М егион
ского управления социального раз
вития ОАО «Славнефть-М егионнеф- 
тегазгеология». Возглавляет эту 
дружную команду Любовь Николаев
на Баклашова.

— Что ж, хозяюшка, посетители 
довольны вашей работой. А вы сами 
что о ней можете сказать?

— Меня очень радует, что людям 
нравится, как мы готовим. Ведь для 
нас, поваров, самая главная оценка 
нашего труда — это благодарность по
сетителей.

У поваров труд тяжелый, не каж
дый выдержит целый день на ногах да 
в жаре. За смену десятки килограм
мов разных продуктов перерабаты
вать приходится. Обычно так нагото
вишься, что дома на плиту уже и смо
треть не хочется. Поэтому здесь могут 
работать только те, кто любит эту 
профессию, кто душу свою вклады
вает. А иначе нельзя, ведь наше на
строение передается посетителям.

Сейчас, правда, намного легче 
стало. Раньш е-то мы с Татьяной Ка
бировой четыре года вдвоем работа
ли, приходилось самим и готовить, 
и посуду мыть, и полы. Теперь нас в 
бригаде пятеро, и первым делом мы

расш ирили ассортимент, готовим 
два первых блюда, три салата, шесть 
вторых блюд, три гарнира, разные 
напитки и три вида выпечки. За 
обед обслуживаем примерно полто

ры сотни посетителей, причем при
ходят к нам работники не только на
ших предприятий, но и других. 
Пусть идут — мы всем рады.

Коллектив подобрался хороший.

профессиональный, так что можем и 
фуршет накрыть, и торты испечь. Ну 
и конечно, без взаимопомощи никак 
не обойтись, ведь пятидесятилитро
вую «кастрюльку» в одиночку не по
таскаешь.

Умение Любови Баклашовой 
превратить обычный обед в настоя
щее пиршество взяли на заметку не 
только посетители столовой: по ито
гам работы за 2000 год повар-брига
дир отмечена благодарственным 
письмом от руководства «Славнеф
ти». Это отличие порадовало не толь
ко ее саму, но и ее домашних. Млад
ший сын даже в школе всем расска
зывал о производственных достиже
ниях мамы. Вообще в семье у Бакла- 
шовых принято заботиться друг о 
друге.

— Дети, их у нас трое, растут са
мостоятельными, не только учатся 
хорошо, но и дома помогают, отцу 
еду готовят. Муж, он стропальщиком 
работает, даже подшучивает обычно: 
«Жена повар, а меня дети кормят». 
Мы хорошо живем, дружно, полюби
ли друг друга еще в школе, потом я 
его из армии ждала, В 17 лет родила 
дочку, Елену, сейчас ей самой уже 17, 
мы с ней как подруги — шепчемся, 
проблемы обсуждаем. Николаю 14, 
он весь в папу — серьезный, немного
словный. А младший, Володя, ему 12 
будет, он готовить любит, наверное, в 
меня пошел. Благодаря детям у меня 
еще и на активный отдых время оста
ется — я аэробикой занимаюсь, в бас
сейн хожу, в волейбол играю.

А еще Любовь Баклашова хочет 
продолжить обучение в техникуме и 
мечтает перебраться в новую квартиру:

— Сейчас мы живем в балке, но 
стоим в очереди на жилье. Руководст
во акционерного общества пообеща
ло нам выделить квартиру в 2002 году. 
Так что, если мечта моя осуществит
ся, приглашу всех на новоселье и за
качу пир на весь мир!

Лариса ГОРКИНА

ЗИМА
СНЕЖНАЯ

БЫЛА
Нефтебазы «Славнефти» 

готовятся к борьбе 
с паводком

На причальных сооружениях 
Ярославской, Рыбинской и Кине- 
шемской нефтебаз ведется активная 
работа по реконструкции причаль
ных сооружений. К началу навига
ции Ярославская и Рыбинская неф
тебазы должны производить перевал
ку нефтепродуктов своими силами — 
без применения технических средств 
компании «Волготанкер». Затраты на 
проведение реконструкции причалов 
только в 2001 году составят более 
1 млн долларов. Ф инансирование 
этих крайне необходимых для НТК 
«Славнефть» мероприятий ОАО 
«Славнефть-Ярославнефтепродукт» 
производит за счет собственной при
были и заемных средств. Реконструк
ция причалов Рыбинской и Ярослав
ской нефтебаз позволит в 1,5 раза 
увеличить объемы перевалки нефте
продуктов и значительно сократить 
ее себестоимость.

Из-за необычайно снежной зимы 
многие объекты нефтебазового хозяй
ства и автозаправочные станции в 
Ярославской, Ивановской и Кост
ромской областях оказались в слож
ном положении. В настоящее время 
ведутся работы по вывозу снега и очи
стке территорий. Созданы паводко
вые комиссии, основная задача кото
рых обеспечить безаварийный спуск 
весенних вод с территорий нефтебаз. 
Особое внимание уделяется состоя
нию резервуарных парков, сливо-на
ливных эстакад, насосных. Проводит
ся ревизия запорной и дыхательной 
арматуры, сифонных кранов, окраска 
оборудования. Создаются аварийные 
бригады, оснащенные техническими 
средствами для борьбы с паводковы
ми водами и отвода воды из резерву
арных парков. Ежедневно контроли
руется работа ливневой канализации 
и очистных сооружений, проверяется 
состояние кабельных каналов.

Александр ЮРЬЕВ

ЗАБОТЛИВЫЕ
СЕРДЦА

История 
существования 

на ЯНОСе 
Женсовета 
началась 

двенадцать лет 
назад, когда 

Наталия Блохина, 
Люция Лазарева 

и Наталия Егорова 
решили

своими силами 
защищать права 

работающих 
на заводе 
женщин

Об интересах  своих коллег, 
их заботах и проблем ах  он и  зн а 
ют не по н асл ы ш ке  и в о сп р и н и 
м аю т как  свои собствен ны е.

И н и ц и а ти в н ая  группа з а н я 
л ась  р аботой  всерьез: Ж ен со ве- 
ту удалось до б и ться  вклю чен и я  
в к о л л ек ти в н ы й  до го во р  п а р а 
гр аф о в , не вы зы ваю щ их сего д 
ня с о м н ен и й  в их ц ел ес о о б р а з
н о сти  н и  у а д м и н и с т р а ц и и  
п р ед п р и я ти я , ни у р аб о тн и к о в  
завода. С п и со к  их обш и р ен : н а 
п р и м е р , ж е н щ и н ы , и м ею щ и е  
двух и более детей  в возрасте  до 
14 лет  или  р еб ен к а  — и н вал и д а  в 
возрасте  до 16 лет, вправе  сам и 
вы би р ать  врем я о тп уска , а и м е 
ю щ им  детей  в возрасте  от  6 до  
12 лет  п р едо ставл яется  с о к р а 
щ ен н ая  рабо чая  неделя с п о л 
ны м  с о х р а н е н и е м  за р п л а ты . 
М атерям  тр о и х  и более детей  
п р е д о с та в л я ет ся  д о п о л н и т е л ь 
н ы й  отпуск.

С о  врем енем  цели и задачи 
Ж ен со вета  и зм ен и ли сь . С егод
н я , по словам  Н аталии  Б л о х и 
н ой , ор ган и зац и я  всем и силам и 
старается  пом очь тем , кто и сп ы 

ты вает нужду, находится в слож 
ном  м атериальном  полож ен ии . 
В со тр у д н и ч еств е  с р а й о н н о й  
ж ен ско й  о р ган и зац и ей  Ж ен со - 
вет завода успеш но органи зовал  
сбор одеж ды  для детского  дом а и 
дом а престарелы х в К р асн о п ер е
копском  районе. О б еспечиваю т
ся теплой  одеж дой и продуктам и 
п и та н и я  беж енц ы  и з «горячих 
точек» страны .

В прош лом  году акти вн ая  ра 
бота  Ж ен со в ета  ОАО « С л ав 
н еф ть -Я р о с л а в н е ф те о р гси н те з»  
бы ла по достои нству  отм ечена 
руководством  города: Ж енсовет 
получил грам оту м эрии  Я р о сла
вля «За больш ую  общ ественную  
работу». «В ы сокая о ц ен к а  наш ей 
деятельн ости  — считает Н аталия 
Б лохина, — это итог м ноголет
ней  работы  не только  и н и ц и а 
тивной  группы , но и всех ж ен 
щ ин  завода, сердцем  п ереж ива
ю щ их за судьбу тех, кто  ж ивет 
рядом , за родной  город».

Денис ПЛАТОНОВ

ПЕРВЕНЦЫ
XXI

ВЕКА
В новогоднюю ночь 

мы стали богаче 
на семь 

человеческих 
жизней

31 декаб ря  2000 года, когда в 
каж дом  дом е раздавались н о в о 
годние тосты  и п о зд р ав л ен и я , 
л и л о сь  искристое  ш ам п ан ское  в 
хрустальны е бокалы , а на тел е 
эк р а н а х  главн ы е  часы  н аш ей  
стр ан ы  отсч и ты вали  уходящ ие 
м гн овен и я  XX века, в некоторы х 
сем ьях  ож идание нового  ты сяч е 
л ети я  бы л о  о с о б е н н о  т р е п е т 
ны м . Ибо им ен н о  в эти сам ы е 
счастливы е м гн овен и я  в их ж и з
ни  долж ен  был п оявиться  тот,

кого они будут лю бить, за кого 
они  будут переж ивать, ради кого 
о ни  будут ж ить.

П о реш ен и ю  п р ези д ен та  
«С лавнефти» М ихаила Гуцериева 
благотворительная акц и я  «П ер
вому новорож денном у ты сячеле
тия» проведена во всех городах, 
где располож ены  дочерн ие пред
п р и яти я  К о м п ан и и . В первы е 
м инуты  н аступи вш его  третьего 
ты сячелетия в Я рославле, М еги- 
оне, К остром е, И ваново  и М о
зы ре увидели свет первен цы  XXI 
века. С ем ь м алы ш ей, сем ь н а 
чавш ихся судеб, сем ь надежд и 
сем ь о б ещ ан и й  этом у  миру. 
Пусть же и м ир будет к ним  добр 
и великодуш ен, надеж ен и ста 
б и лен , п р и н и м ая  своих  новы х 
граж дан с радостью  и теплом .

Д ети всегда верят в чудеса, но 
теперь, безусловно, в чудеса бу
дут верить и их родители. К ом п а
ния «Славнефть» от всего сердца 
поздравляет крох с первы м и ш а
гами в этой ж изни — такой слож 
ной и такой удивительной! И в 
первы й день рож денья делает — 
пусть не им , а их родителям  — д е 
неж ны е подарки, ведь всем и з
вестно, как  сейчас непросто по
ставить свое чадо на ноги.

В торж ествен ной  обстановке  
м олодой м ам е из М озы ря Ольге 
К лим енко  недавно  был вручен 
подарок  и п ам ятн ы й  адрес с о б 
ращ ением  М ихаила Гуцериева к 
малыш у. В эти  дн и  при ним аю т 
поздравления и денеж н ы е п р е
мии от «С лавнеф ти» счастливы е 
м ам ы  в М еги о н е , Я р о сл ав л е , 
И ваново , К остром е.

М ы искр ен н е  рады  за Т атья
ну С пи ридонову  и Ю лию  З ар ец 
кую из И ваново , О ксану  Н овго
родскую  и И ри ну  К улакову из 
Я рославля, Татьяну М атвееву из 
К остром ы  и Зем ф иру  Б и кж ан о - 
ву из М егиона.

Растите, м алы ш и, зд оровы 
м и , с и л ьн ы м и  и о б я зател ь н о  
счастливы м и! М и р, в которы й 
вы ш агнули вм есте с новы м  т ы 
сячелетием , очен ь  на вас р а с 
считы вает.

Мария ЕЛИЗАРОВА

В ЧЕСТЬ 
ДНЯ ГЕОЛОГА
--------------- :-------С П О Р Т -----------------------

9 и 10 марта в мегионском 
спортивно-оздоровительном 

комплексе «Жемчужина» 
прошли соревнования 
по волейболу среди 

подразделений 
ОАО «Славнефть- 

Мегионнефтегазгеология»

Ими открылась Спартакиада, 
посвященная профессионально
му празднику геологов. В играх 
приняли участие команды аппа
рата управления и структурных 
подразделений Общества, а также 
команды школ №  I и №  4.

9 марта в первом отборочном 
круге уверенно лидировали ко
манды Вахской экспедиции, Уп
равления технологического 
транспорта, ЦБПО и Управления 
«Геонефгь». Они и вышли в финал 
соревнований, который состоял
ся 10 марта.

Ф инальные игры стали яр 
ким и красочным зрелищем. По
казав достаточно высокий класс 
игры, победителем соревнований 
среди мужских команд вышли 
волейболисты Вахской экспеди
ции. На второе место вырвалась 
сборная команда МУТТ, а треть
ими стали спортсмены  Ц ент
ральной базы производственного 
обслуживания.

Среди женщин победителями 
стали также вахские волейболист
ки. Ж енская сборная аппарата уп
равления заняла второе место.

Следующий этап Спартакиа
ды — соревнования по футболу — 
начнется 20 марта. ■

МЕГИОНСКИЕ 
АТЛЕТЫ 

БЛИСТАЛИ 
В СУРГУТЕ

4 марта в Сургуте 
прошел открытый турнир 

по гиревому спорту.
В соревнованиях приняли 

участие и спортсмены 
из Мегиона

В результате упорной борь
бы победителем в весовой кате
гории до 60 килограммов стал 
м егионский  атлет А лександр 
Агрес. В весовой категории до 
75 килограммов мегионец Ва
дим Петров был четвертым сре
ди ю нош ей и ш естым среди 
м уж чин, вы полнив норм атив 
первого спортивного разряда. В 
турнире также принял участие 
сотрудник Службы безопасно
сти ОАО «С лавнеф ть-М егион- 
нефтегазгеология» Петр Середа. 
Он занял третье место в весовой 
категории до 80 килограммов. В 
сам ой тяж елой категории — 
свыш е 90 килограммов — треть
им оказался также мегионский 
спортсм ен  — представитель 
неф тепром ы сла №  5 ОАО
« С л авн еф ть-М еги о н н еф тегаз»  
Ю рий Синельник.
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